

Partido Socialista Obrero Español

A todos los trabajadores.

Compañeros: Tenemos la certidumbre de consignar vuestros propios sentimientos al hacer expresión de vuestro dolor en presencia de los hechos que se realizan contra la clase trabajadora. Tenemos también la certidumbre de exteriorizar vuestra situación de ánimo al decir que el dolor no os conduce a procuraros fáciles consuelos en lamentaciones inútiles. Ante los hechos, que son persecución desenfrenada y muerte violenta de compañeros nuestros, sentiréis la necesidad de la lucha para la defensa y pensaréis en el procedimiento a seguir para procurarla.

Los hechos son: que se ha suspendido el funcionamiento legal de organizaciones proletarias que, con la denominación de Sindicatos únicos, vivían al amparo de la ley porque tenían y tienen derecho a la existencia; que se persigue y encarcela; que, con simulaciones ya públicamente confesadas, se mata a hombres de nuestra clase.

¿Pruebas de la simulación, reconocida y declarada? Las siguientes líneas del diario «El Ejército Español»:

«Los cuatro terroristas... que cayeron para no levantarse más, heridos por los máuseres de sus conductores, esos no vuelven a cometer más crímenes ni dan quebraderos de cabeza a jueces, magistrados y jurados.»

He ahí la verdad. El Poder público ha descubierto un nuevo derecho: eliminar a los hombres. El órgano de opinión que representa a aquella fuerza justifica la ejecución, la alienta y la estimula, llamando a los asesinos terroristas y asesinos. Y además añade que por tan simple procedimiento se evitan quebraderos de cabeza a jueces, magistrados y jurados.

Comprendemos. Ello evidencia la cualidad moral de la sociedad en que vivimos y del Poder que la representa.

Autoridades delegadas del Poder público son las que realizan estos hechos; pero porque el propio Poder los consiente y los manda ejecutar. ¿El propósito? Destrozar por la violencia la fuerza proletaria, retardar el momento en que nuestra clase realice su aspiración de no ser más clase explotada. Para conseguirlo se apela al terror contra los trabajadores. Para justificarlo, se alegan los atentados contra los patronos. La alegación es falsa. Y la impotencia excesiva de los órganos del Poder burgués para descubrir el origen de los atentados patronales tiene todas las características de complicidad en la creación de situaciones públicas que toleren sin protesta las ejecuciones que se realizan en plena calle y a la luz del día.

El proletariado que se capacita crea fuerzas obreras que fundamentalmente aspiran a realizar una acción de masas capaz de vencer la fuerza material con que la clase capitalista sostiene y defiende sus privilegios. Pero este proletariado sabe que carece de eficacia para la realización de sus fines todo acto individual que arranca la vida personal de un patrono. Lo que quiere conseguir y lo que un día alcanzará es terminar con el privilegio que tiene el hombre, como patrono, de esclavizarle y explotarle. Lo que quiere es que el hombre patrono se convierta en hombre productor. Y esto lo obtendrá cuando cuente con fuerzas para vencer la violencia del Poder burgués, que lucha a muerte para perdurar. Atribuir a colectividades de trabajadores, cualquiera que sea su tipo de organización, actos de eliminación personal de patronos es, en unos casos, ignorancia de la misión que quieren cumplir y cumplirán; en otros, y por lo que se refiere a los representantes del Poder público, crear conscientemente aquella situación para deshacer la fuerza que pone en peligro la de la clase capitalista que él representa.

Y a esto conducen los actos de terror que presenciarnos y que nos aleccionan.

Frente a la situación, declaramos que ni el espíritu ni el pensamiento de las masas proletarias, que son fuerzas creadoras de voluntad para la lucha, están preparados para la actuación que las circunstancias exigen. Pero el proletariado ni quiere ni, aunque quisiera, puede renunciar a la lucha. Ante nuevas, difíciles y peligrosas situaciones, la clase trabajadora tiene que formar su espíritu, su pensamiento, su voluntad y su organización peculiar de combate. Por nuestra parte, a ello invitamos. Y es condición previa e indispensable que la unidad de fuerzas para la unidad de acción se realice. En presencia del enemigo, fuertemente unido para una lucha fiera contra el proletariado, se impone la inteligencia y la unión de todos los trabajadores para la lucha de defensa. Y esta fusión de fuerzas se realizará. Lo aseguramos hasta en momentos en que pesa sobre nuestros corazones el sufrimiento de recordar lo que no olvidamos, lo que no debe ocurrir, lo que un mediano instinto de conservación debe evitar: que compañeros de una misma causa, correligionarios nuestros, hayan sido muertos por otros trabajadores. Es preciso que las dificultades creadas por el enemigo común y sus propósitos no consigan sus fines, que son: producir entre nuestra clase estados pasionales, ofuscaciones de corazón y de pensamiento que nos lancen a luchas entre nosotros para facilitar de tal modo la obra que el Poder público está realizando.

Lo repetimos: como siempre, el bloque obrero se impone, y ahora más que nunca, y en lo futuro más que ahora.

En esta acción de defensa de nuestros intereses, de nuestra personalidad y de nuestras aspiraciones contaremos, en la medida de lo posible, con la solidaridad de compañeros nuestros de otros países. Ellos ayudarán su propia causa apoyándonos con su fuerza y con su acción. Y el auxilio no será extranjero, sino de camaradas, como nosotros explotados por una clase capitalista que internacionalmente se ayuda y solidariza cuando coinciden sus intereses de explotadores.

En demanda de solidaridad nos dirigimos al proletariado internacional.

Pero lo que más importa, trabajadores, es que pensemos en realizar la defensa por nuestro propio esfuerzo, y ello no es posible si no fundimos en una sola todas nuestras fuerzas, todas nuestras voluntades y todas nuestras abnegaciones y espíritu de sacrificio.

¡Trabajadores! Tenemos la seguridad de que nos comprendéis y de que atenderéis nuestra propuesta.

Para ejecutarla estamos a vuestra disposición.

Siempre de la causa socialista,

LA COMISION EJECUTIVA

UNA CARTA DE VIÑUELA

En la estación de León, momentos antes de marchar en el tren al penal del Dueso, donde se encuentra, escribí Viñuela la siguiente carta a nuestro correligionario Castañón, director de «La Democracia», de León:

Muy señor mío y amigo: Suplico a usted de publicidad en el periódico que tan dignamente dirige a estas líneas, si lo cree conveniente.

A todos los que luchan por una sociedad más noble y más justa, a todos aquellos que intervinieron en pro de mi cau-

sa y a cuantos simpatizantes hayan mostrado más o menos interés hacia mí van dirigidas estas mal trazadas líneas. En la imposibilidad de poder despedirme de todos por correspondencia, como sería mi deseo, os participo que cuando estas líneas aparezcan en las columnas de «La Democracia» estará camino del penal de El Dueso, y os participo que voy tranquilo y sereno recordando mi calvario, el que servirá de satisfacción a la tiranía y a mis falsos delatores; pero esto no me importa; llevo la esperanza en que un día no lejano resplandecerá mi inocencia, la que tengo la seguridad será reconocida por todos (si es que se dejan a un lado absurdas pasiones de clase). Buena prueba de ello ha dado Astu-

rias en las últimas elecciones eligiéndome diputado, no para que en el Parlamento defendiera sus intereses, porque para ello me creo incapaz, sino para conseguir justicia en mi causa. Pero si me creo orgulloso porque ese pueblo astur, que es el que me conoce más de cerca, por haber compartido con ellos los mejores años de mi juventud trabajando en aquellas minas, y visto que no se reconocía mi inocencia, de la que ellos están convencidos, han recurrido a ese medio, del que tan triunfantes salieron. Camaradas de Asturias y León: Grandes sacrificios lleváis hechos en pro mío, y no quiero decirlos lo que os debo; pero al despedirme de vosotros por medio de esta carta, si mi inocencia tardara en ser reconocida por los Gobiernos

que padecemos, os suplico, aunque no espero menos de vosotros, que hagáis uno más, no olvidando a mis hijos. Y yo, mientras llega ese día que esperaré con calma, os envío un fraternal abrazo con todo mi corazón a todos los que lucháis por la causa de la libertad.

José MARIA VIÑUELA

Estación de León, 12 de enero de 1921.

Saborit ha tenido noticias directas de Viñuela, que ha llegado a la colonia del Dueso y está bien de salud.

El viaje fue bueno, y lo hizo esposado, entre guardia civil.

La dirección para escribirle es: José María Viñuela, colonia penitenciaria del Dueso (Santander).

NOTAS Triunfo de la ineptia

El nuevo ministro de Hacienda ha dicho: —Al son que me tocan, bailo. Eso del baile le acredita de buen humor. Y lo que él se dirá: —¿Cómo lo voy a tener malo si me han hecho ministro?

A ver si en el asunto de los funcionarios se arranca con una farruca.

Para poder gobernar Dato disolvió unas Cortes y después hizo las elecciones, que han dado por resultado las Cortes nuevas. Y digo yo: Para tenerlas cerradas, ¿qué más se daban las disoluciones?

Sánchez de Toca ha dicho que el Senado está en huelga forzosa.

¿Con qué derecho se pretende negar a los funcionarios el derecho a la huelga cuando el Gobierno declara el locout al Parlamento?

La situación económica no puede ser más crítica. Está en crisis la Economía, la Política y la Sociología burguesa. Cuando en el exterior, los gobiernos aplican las máximas actividades para resolver la gran crisis, en España, el Gobierno de Dato suspende la constitución del Congreso de los diputados.

Después de la gran bacanal de la Pezera, ya lo sabréis, una tarde se levantaron Dato o Bugallal para pedir a la Junta de diputados que por patriotismo active la constitución de la Cámara.

El patriotismo de los gobernantes que sufrimos consiste siempre en restar a la discusión, el examen, todos los proyectos que más afectan a la vida nacional. Por aquello de que «de la discusión nace la luz», y hay cosas que con luz tienen un aspecto repugnante. De ahí que se busque el que esas cosas no sean discutidas.

A crisis planificada, ministro nuevo. Dato nos ha obsequiado ya con cinco ministros nuevos: marqués de Portago, Espada, Ordóñez, Montejo y Argüelles. Cinco amigos de D. Eduardo preñados con cartenas de ministro, y cinco cesantías a cargo del Presupuesto. Vamos, cinco ganguitas más. Así da gusto.

HAMLET

«EL SUICIDIO, ENFERMEDAD SOCIAL».—La Real Academia Nacional de Medicina celebrará sesión pública mañana, domingo, a las cuatro de la tarde, para dar posesión de plaza de académico numerario al doctor D. Ricardo Pérez-Valdés, quien leerá su discurso sobre el tema «El suicidio, enfermedad social, y su tratamiento». Le contestará, en nombre de la Corporación, D. Carlos María Cortezo, presidente de la misma.

CONSULTA GRATUITA.—Se ha encargado de la consulta de cirugía general del Dispensario de urgencia del distrito del Centro, plaza Mayor, núm. 18, el doctor García Viliné, ayudante del doctor Ortiz de la Torre, pasando los lunes, jueves y sábados, a las cinco de la tarde.

ARGUELLES Y EL CACIQUISMO DE BUGALLAL

El Sr. Canals ha presentado la dimisión de su cargo. El ex subsecretario de la Presidencia era, desde hace tiempo, y con consecuencia ineludible. Ha visto cómo son elevados al Gobierno hombres como Canals, como Espada, como Argüelles, y se ha cansado de esperar.

No sabemos si tiene o no razón el señor Canals. No es hombre de nuestras simpatías. Pero es exacto que con el nombramiento del Sr. Argüelles, de un sentido doméstico que espanta, se ha dado un nuevo paso en la exaltación de la ineptia.

El Sr. Argüelles es uno de esos diputados protegidos de Bugallal, por los cuales el ministro de la Gobernación es capaz de realizar las mayores atrocidades—ahí está la elección de García Durán—a cambio, claro es, de que luego, convenientemente colocados en Direcciones, subsecretarías y ministerios, le obedezcan en sus maquinaciones de cacique máximo.

Todos sus méritos son los de ser amigo de Bugallal. Esto sólo lo ha bastado para ser ministro de Hacienda. De este modo Bugallal tiene en el Gabinete un voto más, unido a los de Ordóñez, Espada y al suyo.

El nombramiento de Argüelles es consecuencia, pues, de una combinación caciquil del ministro de la Gobernación. Con ella, al convertir en ministro de Hacienda a quien carece de preparación para tan difícil cargo, infliere grave daño al país.

Pero, ¿qué le importa esto a Bugallal? Triunfo él como cacique, y lo demás no le preocupa.

El terrorismo en España

SANCHEZ GUERRA CONTESTA A BESTEIRO

El presidente del Congreso de los Diputados ha contestado a la carta de Julián Besteiro en los siguientes términos: Señor D. Julián Besteiro.

Muy distinguido señor y amigo: Recibi su carta, y di ayer mismo noticia al ministro de la Gobernación de su propósito de formular una pregunta al Gobierno acerca de las proporciones que de día en día alcanza el terrorismo en España, y con especialidad en Barcelona, y ya veremos, cuando se reanuden las sesiones, que habrán de interrumpirse por la comunicación del Gobierno declarando la crisis, si el ministro, de acuerdo con usted, no tiene inconveniente en asistir a la sesión y en contestarle.

De usted atento amigo seguro servidor, q. d. e. l. m., J. SANCHEZ GUERRA.

PESADILLA MONSTRUOSA



MANES DE TORQUEMADA, ¿EXISTE UNA ESPAÑA NEGRA?

LOS SOCIALISTAS ITALIANOS DESPUÉS DE LA ESCISIÓN

EL PARTIDO SOCIALISTA ITALIANO CONTINUARA SU OBRA.—EL NUEVO COMITE.—SERRATI, DIRECTOR DEL «AVANTI!»—ORIENTACION IZQUIERDISTA

Apenas el último disidente hubo abandonado el local, después de conocido el resultado de la votación y hecha la declaración de los comunistas, el presidente, compañero Bacci, dijo: «El Congreso del Partido Socialista italiano continúa sus trabajos.»

Varios congresistas hicieron diversas proposiciones relacionadas con la intensificación de la propaganda, acordándose realizar una campaña por el Mediodía.

Aprobóse una moción en la que se declara que el Partido se opone a la declaración del local, encareciendo el proyecto de imponer el Gobierno desde el Parlamento.

Por unanimidad fué aprobada una declaración en la cual se protesta contra la exclusión del Partido decretada por el Comité de la Tercera Internacional, deplorando que se haya llegado a este extremo en vez de buscar una inteligencia fraternal mediante la discusión amistosa de los puntos en que existe divergencia de criterio; se reafirma el derecho de pertenecer a la Tercera Internacional, y se aplaza hasta el próximo Congreso de ella la discusión de dichos puntos, comprometiéndose a aceptar lo que se resultara.

Después, Barato pronunció un breve discurso exponiendo el criterio de los unitarios. Dirigiéndose a la fracción de derecha, dijo:

«No os pedimos una declaración, que no es necesaria; pero cuando recibáis la tarjeta de afiliados del año corriente, sabed que os comprometéis a un pacto y no a una disciplina pasiva. En un Partido de acción, la disciplina es trabajar, actuar. Con la tarjeta no recibiréis una imposición; pero honrada y sinceramente aceptaréis nuestro programa revolucionario.»

Turati pronunció también un corto discurso, diciendo:

«Estamos empezando una nueva labor, que fué retrasada por la áspera lucha entre dos fracciones que se han dividido hoy. En adelante hay que trabajar, trabajar en serio, con cariño y cordialidad. Lejos de todos nosotros la idea

de preparar nuevas escisiones; hay que tener confianza en todos, en nosotros mismos y en los órganos del Partido.

Nos habéis acusado, pero también nos habéis defendido; nos habéis acusado desde el punto de vista político; pero nos habéis defendido desde el punto de vista moral. Estamos en la mejor posición recíproca. Hemos hecho todo lo posible para aproximarnos y colaborar. Tengamos confianza los unos en los otros; de esta manera se evitarán los «accidentes del trabajo». Nuestro mayor empeño será que la honradez, la probidad y el amor al Partido resuelvan toda controversia. Empezar ahora una nueva fase de abnegación.»

El compañero Reina, por las organizaciones obreras, expresó la necesidad de defender a éstas contra las amenazas de que se las ha hecho objeto. Trabajando mucho en estas organizaciones podrá evitarse la escisión en el campo sindical y prepararse contra los ataques que la clase capitalista intenta.

El Congreso aprobó por aclamación la lista de los compañeros que han de formar la nueva Dirección del Partido y que son: Bacci, Barato, Bonfiglio, Clerici, Fioriti, Mantica, Montanari, Mortara, Parnagnoli, Passigli, Pilati, Serrati, Stolfi y Zanerini.

Serrati fué confirmado en su cargo de director del «Avanti!» Este acuerdo dió lugar a una nueva y entusiástica manifestación de los congresistas en honor de dicho compañero, el cual pronunció breves frases.

«El compañero Turati—dijo Serrati—no incurrirá en más «accidentes del trabajo». Vigilaremos en todo y tendremos contemplaciones cuando los compañeros de ala derecha descuiden la disciplina. Este Congreso no ha dado un paso hacia la derecha, sino hacia la izquierda, y hacia la izquierda queremos conducir a todos los hombres, porque los tiempos y las masas tienen esa orientación. Con nosotros están las masas; con nosotros está la revolución.»

Bacci dió por terminadas las tareas del Congreso, encareciendo la necesidad de que las Secciones reanuden su obra.

Los congresistas dieron vivas al Socialismo, a la Internacional y a la Revolución rusa. Y abandonaron el salón cantando «La Internacional».

EN LA REPUBLICA SOVIETICA

HUELLAS DE LA REVOLUCION

EL PALACIO DEL ARISTOCRATA

El tiempo de espera hasta la llegada del automóvil ha transcurrido recibiendo informaciones del camarada en cuya oficina estábamos. De la conversación deducimos es persona que desempeña cargo importante en las llamadas Comisiones especiales encargadas de juzgar a los delincuentes en el nuevo régimen. Nos asegura que a la generalidad de los delincuentes se les considera como anormales, se les tiene en observación y se les destina a departamentos especiales, donde son tratadas sus anomalías con atención y cuidados científicos para corregirlas. Reconoce son muchos los errores que se cometen en la organización y funcionamiento del nuevo régimen; pero ellos se deben a las resistencias que oponen los prejuicios burgueses, difíciles de desarraigar en la mayoría de las gentes, y al pequeño número de comunistas en relación con las múltiples necesidades del nuevo Poder.

En el transcurso de la conversación ha llegado el automóvil. El mismo que nos llevó al hotel Internacional con el mismo joven camarada comunista. Vamos a visitar un Sanatorio para trabajadores. La distancia es larga. Atravesamos considerable número de calles, que observamos atentamente.

El Sanatorio, al que llegamos al cabo de una hora de rápido recorrido por la población, está instalado en un gran palacio que perteneció a la nobleza de tiempos de los zares. Rodea al palacio un gran jardín, ya sin vegetación y nevado. Las compañeras enfermeras encargadas del cuidado de los enfermos convalecientes, a los que está destinado el Sanatorio, nos enseñan todo el edificio.

El palacio no ha sufrido mas que un cambio ciertamente notable y expresivo: el de sus moradores. Lo habitaba en el régimen zarista una familia aristocrática. Lo habitan hoy numerosos trabajadores de ambos sexos que necesitan atenciones y cuidados especiales para recobrar la salud perdida y conservar la existencia. En lo material, el palacio no ha sufrido modificación. Como lo construyó, decoró y adornó el poder de riqueza burguesa que poseía la familia aristocrática que fué su

dueño, se conserva. Las sillerías elegantes, los tapices, los cuadros de valor y gusto artístico, las estatuas decorativas, las alacenas y armarios de ricas maderas y tallas de delicado arte, los cortinones de raso, la biblioteca amplia y decorado severo, el salón de fiestas con su piano, todo permanece. En los grandes salones del primer piso se han instalado los dormitorios con camas y ropas sencillas. Pero los salones no sufrieron más variación que la indispensable para colocar en ellos, y en buena disposición, los lechos de los convalecientes. Los enfermos disponen de amplia libertad, sin más limitación que la impuesta por las prescripciones facultativas. Unos charlan, otros pasean por el interior de los grandes salones, otros leen en la biblioteca y otros se distraen en el salón de fiestas escuchando el piano que toca una profesora de música.

Cuando hemos llegado a este Sanatorio estaba en él de visita, acaso definitivamente porque tuvo noticia anticipada de que a él seríamos conducidos, el camarada húngaro profesor de la Universidad de aquel país que con nosotros en el hotel Internacional. Examina con atención algún que otro objeto artístico de valor, y repite frecuentemente, sin duda para que el hecho resalte y lo observemos: —Todo está en su sitio y nadie lo ha robado ni lo roba.

Una de las veces hemos preguntado al compañero húngaro el nombre del aristócrata que fué dueño del palacio.

El camarada respondió que no lo conocía, y avadió, además, que no le interesaba. Fue uno de tantos aristócratas que en el antiguo régimen fueron propietarios y ya no lo son.

Declaro que al final de la visita me ha parecido bien y muy fuerte esta idea de destinar a Sanatorios los grandes, elegantes y confortables palacios de los aristócratas.

LA EXPOSICION INDUSTRIAL

Del Sanatorio hemos sido llevados a visitar una Exposición industrial, cuya instalación aún no se había terminado. Se nos dice que los instrumentos y maquinaria industrial que se exponen han sido ya producidos por la industria en poder del nuevo

régimen y por el organizado. En conjunto, denotan un poder de producción muy limitado. De la maquinaria, a quienes como yo no estamos técnicamente preparados, lo que más atrae mi atención fué un tractor agrícola, que es aplicación al trabajo de la tierra, de lo que fueron «tanques» de guerra.

Cuando intentamos entrar en uno de los departamentos en instalación, no nos impide realizar el propósito. Pero al notificar el camarada comunista nuestra condición de delegados del Partido Socialista español, la negativa se transforma en facilidades y exteriorizaciones de entusiasmo y afecto de camaradas. En el departamento se está terminando la instalación de maquinaria para hacer cigarrillos. En nuestra presencia hace funcionar dos pequeñas máquinas. Una de ellas antigua. La otra perfeccionada por los técnicos y obreros del régimen comunista. No recuerdo exactamente la mayor producción que se ha conseguido obtener. Sé que es muy considerable y que se observa a simple vista viendo el rendimiento de las dos máquinas en marcha.

EL ASPECTO DE LA POBLACION

Solamente cuando nos trasladamos del hotel Internacional a las dependencias de las que suponemos Comisiones especiales, lo hemos hecho andando. El resto, que fué la casi totalidad, lo hicimos en automóvil. Tenemos, pues, del aspecto de la población impresiones recogidas observándola al paso rápido del automóvil.

Las calles, sucias. Sucias y deterioradas las fachadas de la casi totalidad de los edificios. Ausencia completa de vida comercial. Permanecen los locales que fueron comercios en el régimen burgués. Lo fueron la mayor parte de las plantas bajas de todos los edificios. Una buena parte tienen sus luminarias rotas, algunas de éstas sustituidas por tablas toscamente labradas y colocadas sin ningún esmero. La totalidad de los escaparates, deteriorados y vacíos, salvo escasísimo número, que sólo conservan restos de lo que fueron. La impresión que produce este espectáculo de comercios vacíos y destruidos es que fueron asaltados y vaciados en fecha tan próxima, que no han podido ni reconstruirse ni restaurarse. Pero la observación descubre la única verdad: que el comercio privado ha sido suprimido oficialmente por el régimen comunista.

En abundante cantidad de calles importantes se han formado interminables y alineados depósitos de troncos de árboles, que es el principal combustible utilizado para todas las necesidades de la República.

La circulación rodada es muy escasa. Las gentes, en su mayoría, circulan a pie. No corresponde el número de gentes que transita por las calles a la grandeza externa de la población. Ni en relación con aquella grandeza está el aspecto externo de las personas que hemos visto circular. Visten con excesiva modestia, que alcanza a la totalidad de las personas. Parece que

todas visten de la conservación, llevada a términos inverosímiles, de ropas de tiempo hace adquiridas y ya muy usadas. El aspecto externo de las gentes que dan vida a la capital de Rusia, la escasez de su número, el estado del que fué comercio burgués totalmente desaparecido y el deterioro de calles y edificios, forman rápidamente la idea, en quien no puede abandonar el recuerdo de la vida en régimen capitalista, de que se halla en país invadido por fuerzas armadas de otras naciones y en gran parte evacuado.

Y la impresión es exacta, porque una revolución que transforma tan fundamentalmente la vida, que convierte en dominados a los dominadores, suprime todos sus derechos y privilegios y trastorna todos los órganos de poder, tiene la equivalencia, en los hechos, de una invasión y de una guerra civil, cuyo poder de destrucción es más fuerte que la guerra entre naciones capitalistas.

No quiero dejar de consignar, como término de estas impresiones, que en la rápida observación externa de la vida no se notan los fuertes contrastes que representa al menos observador la vida en el régimen capitalista: miseria extrema junto a abundancia de riquezas humanamente inconcebibles y derrochadas sin escrúpulos ni temores a la protesta de los que sufren su miseria y su pobreza.

PREOCUPACIONES

Cuando de la visita a la población hemos regresado al tren para continuar el viaje hacia Moscú, pesaba fuertemente sobre mi espíritu la impresión de cuanto había visto. Adquirió aún mayores proporciones el concepto de responsabilidad contenido en la misión que nos había confiado nuestro Partido. Y no es cosa fácil penetrar en el fondo de una Revolución social, como la realizada en Rusia, para comprenderla. La Revolución aparece como un hecho de gran fuerza y de hondas y grandes transformaciones.

Daniel ANGUIANO

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

HUELGA GENERAL FERROVIARIA.

En Bolivia, los ferroviarios han declarado la huelga general. El paro es absoluto.

SOCIALISTAS Y "FASCISTI"

Mencian los choques entre socialistas y nacionalistas reaccionarios. En Florencia hubo una colisión. Los "fascisti" incendiaron la imprenta y las oficinas comunistas. Se ha respondido con la huelga general. Los estudiantes de Roma organizaron una manifestación contra los diputados socialistas. Los empleados de Correos y Telégrafos abandonaron el trabajo para protestar contra esta actitud de los estudiantes.

SUIZA, CONTRA RUSIA

El Consejo nacional ha rechazado la proposición de establecer relaciones comerciales con Rusia.

REDACCION Y ADMINISTRACION, GARRANZA, 20.

Banquete a Don Pedro Rico Celebrando un triunfo de la justicia popular

Con la simpática fiesta de anoche, a la que dieron su concurso personal abogados, periodistas, trabajadores de todos los oficios, reunidos en el café de San Isidro en número de unos cuatrocientos, se rendió, no sólo el obligado tributo de gratitud al inteligente esfuerzo que D. Pedro Rico realizó para que los Tribunales proclamaran la inocencia de los camaradas Saturnino Morales y León Lamonedá, sino que se conmemoraba con toda solemnidad y energía la campaña lamentable de bravuconerías con que la Unión Ciudadana provocó la tragedia de la calle de San Vicente.

Acto de emoción, en el que se expresaron delicados y nobles sentimientos, fué realizado con la presencia de camaradas que prestan su calor efímero a los que luchan por los ideales de justicia e igualdad humanas.

Occuparon la mesa de honor el festejado, D. Pedro Rico, y el procurador de la causa, Sr. Guisasaola, en unión de nuestros amigos Arsenio Morales y Ramón Lamonedá, hermanos de los compañeros procesados.

Al terminar la cena, el compañero Manuel Cordero, después de ser escuchado con emoción y acogida con grandes aplausos la lectura de una sendísima carta de los camaradas presos, ofreció a D. Pedro Rico el acto como homenaje a su imponderable labor en esta sensacional proceso.

Recordó Cordero la cordial amistad que unió a Sr. Rico con los obreros asociados, cuyas campañas moralizadoras y reivindicativas siempre hallaron en aquél el más decidido defensor.

También exaltando la necesidad de que se afirmase la solidaridad entre los trabajadores para hacer frente a las brutales campañas de represión con que los Gobiernos reaccionarios intentan aniquilar la organización obrera.

Se dio cuenta de adhesiones de distintas Sociedades obreras y de cartas de García Cortés, Sarrano Balanero, Infesta y Castrovirto.

Los abogados señores Barrabero y Doval pronunciaron elocuentes discursos significando su adhesión.

El diputado socialista compañero Saborit expresó su fraternal simpatía por Rico, a quien espera encontrar pronto en las filas del Socialismo, y por los compañeros presos, cuya liberación es el deseo de la Unión Ciudadana representada el sentimiento colectivo de los trabajadores madrileños.

No puede iniciarse aquí—dijo—la controversia cuando a todos nos que la protesta y el calor de la pasión contra la política liberticida de los Gobiernos monárquicos.

No puede haber intenciones con lo que se ha dado en llamar izquierdas españolas. Pero precisa entre nosotros una política de conjunto para imponer respeto al militarismo y a las camarillas palaciegas, donde se preparan las campañas de represión contra los trabajadores.

Ramón Lamonedá comunicó su emoción a los reunidos con sus palabras llenas de sentimiento de gratitud por el movimiento de solidaridad que ha se-

guiado a los presos a su paso por la cárcel de Madrid.

Los límites de nuestra familia—las de Morales y Lamonedá—se han ensanchado para recibir a don Pedro Rico, que puso a contribución su inteligencia y la nobleza de sus sentimientos para que prevalecieran los dictados de la Justicia.

Los que salieron de su casa—añadió—y entraron en la cárcel limpios de toda pesadumbre de culpa volverán a sus hogares purificados por el dolor que les produjo la persecución de la justicia histórica, que hace recaer en unos las culpas que son consecuencia de la injusta organización burguesa.

Nuestros compañeros presos, a los que se quiso injuriar calificándolos de criminales, se preocupan en la cárcel del arte y de la cultura, dejando huellas de esta inquietud incluso en obras realizadas en la capilla de la prisión.

Terminó diciendo que para llegar a la culminación de nuestro ideal no debe detenerse el pensamiento de que el camino no se halla bordado de lumbas.

El diputado por Bilbao compañero Indalecio Prieto, en un breve discurso, exaltó la importancia de un veredicto que supo interpretar el fallo que el pueblo dictó apenas ocurrido el hecho sangriento.

En un país reaccionario como España—concluyó—, donde sin formación de juicio se fulta a los hombres en las calles, hay que levantar los corazones para defender el respeto a la vida humana.

Ovejero hizo una glosa elocuentísima de los discursos anteriores y reservó un abrazo definitivo a Pedro Rico para cuando lo halle entre los militantes del Socialismo.

Al levantarse D. Pedro Rico los aplausos y las aclamaciones constituyeron una nota de alta emoción.

Lo que haya de homenaje—comenzó diciendo—en el acto de esta noche lo acompaño como tributo a los ideales que profesamos.

En esta noche solemne vienen a mi memoria episodios de mi vida de estudiante y azares de la profesión, en la que siempre me consagré a la defensa de los que alzaban su rebeldía frente a la iniquidad y la injusticia.

Instantes muy penosos, a los que hubiese de sobrepasar para llevar confianza a mis defendidos, fueron aquellos en que se me notificaba la petición de pena de muerte para unos muchachos que tenían la tranquilidad de conciencia suficiente para ocupar sus horas de prisión dedicadas al arte y a la cultura.

Rechazó con gran energía los insultos con que la Unión Ciudadana ha pretendido ofender al Jurado, que supo cumplir con sus deberes, sin atender las amenazas de nadie.

Hizo una calurosa defensa del Jurado como justiciero del pueblo, que, si tiene defectos, siempre es mejor que la justicia histórica.

A primera hora de la madrugada acabó el acto en medio de grandes aplausos a D. Pedro Rico y muestras de alegría por el feliz término que ha tenido este proceso.

La Quinta de Salud "La Alianza"

El epíscopo a que hicimos referencia en el artículo anterior, y en el cual aparece una página dedicada por entero a dar a conocer «La Previsión Doméstica», es, según pública opinión, obra del médico Sr. Girón. Dicho epíscopo contiene, en su índice, «Grupo de Previsión Doméstica. Estatutos», pág. 123.

En efecto, en dicha página, encabezada con el título «Quinta de Salud La Alianza, Grupo de Previsión Doméstica», se insertan los estatutos del grupo, como queriendo dar a entender al bondadoso lector que «La Previsión» es parte integrante de la Quinta de Salud, como lo es la Sección de Montepío, como lo es la Sección mutual, presentadas en la obra (recoleción de juicios de diversos periódicos) del Sr. Girón en la misma forma que las de «La Previsión».

En el artículo primero de dichos estatutos se consigna:

«El objeto de este Grupo es el de «difundir y fomentar» la Quinta de Salud «La Alianza» y poner al abrigo de la misma a los inscritos de ambos sexos, y de una manera especial a la dependencia doméstica, proporcionándoles la debida asistencia en dicha Quinta el día que contraigan alguna enfermedad que les obligue a guardar cama y en la forma que detallan estos estatutos.»

En el art. 2.º, se describen los que deberán abonar los socios al ingresar en «La Previsión», se lee:

«Unos y otros deberán satisfacer, al primer mes, 1,75 pesetas por derecho de entrada, y necesariamente, por meses, una cuota de 0,60 pesetas, gozar de perfecta salud y no pasar de cincuenta años de edad.»

El art. 3.º dice, textualmente:

«Cumplidos estos requisitos y pasado un mes de su inscripción, tendrán derecho a ser instalados en la Quinta de Salud «La Alianza», y por espacio de noventa días los que tuviesen una enfermedad de algún proceso agudo y febril que les obligase a guardar cama, y de la misma manera todos aquellos que fuese preciso practicarles alguna operación de las declaradas urgentes. Podrán también, mediante el acreditativo de socio, consultar todas las especialidades de la Quinta en todos aquellos procesos que no les obliguen a guardar cama.»

«No es verdad, lector imparcial, que todas las circunstancias que concurren en este enigmático asunto dan motivo más que suficiente para suponer un interés marcadísimo en el médico Sr. Girón en pro de «La Previsión», de la que fué, según manifestación propia del expresado médico, miembro de su Junta directiva, de la que se separó después, también según propia manifestación?»

Pero lo expresado no es nada comparado con lo que queda por decir de «La Previsión» relacionado con la Quinta.

Los recibos de «La Previsión» llevaban impreso el cliché de la Quinta y el número del teléfono de la misma, haciéndolo constar que en la propia Secretaría podían inscribirse socios.

Y como «La Previsión» ofrecía «por sesenta céntimos mensuales las ventajas de hospedaje, habitación, asistencia, cuidados, alimentación, médico, medicamentos y operaciones cuando la pérdida de la salud «obligue a guardar cama», pero SIN tener que pagar las dietas de

tres pesetas como en todas las curas anteriores»; esto es, como por sesenta céntimos mensuales «La Previsión» ofrecía ventajas especialísimas, es de suponer que el número de socios de la respectiva entidad será de muchos centenares. Y como el único derecho de ésta consiste en pasar sus enfermedades a la Quinta, lo más probable es que «La Previsión» la que proporcione el mayor contingente de enfermos.

«¿Qué beneficio proporciona a la Quinta la estancia de estos enfermos? La contestación aparece clara y manifiesta en la Memoria del ejercicio correspondiente del 1.º de abril al 30 de septiembre de 1920. En ella se afirma que cada estancia ha costado a la Quinta 9,94 pesetas.»

De suerte que mientras la Quinta recibe tres pesetas diarias de la estancia de enfermos de una Empresa particular, montada con el exclusivo fin de lucrarse sus directores, en ella tuvieron en manutención, estancia, médicos, medicinas y demás gastos inherentes, la suma de 9,94 pesetas diarias por enfermo, resultando una pérdida, por estancia y por día, de 6,94 pesetas.

«Así es como se preocupan y se sacrifican por el engrandecimiento y la prosperidad de la Quinta los Sres. Girón y Torné. Así, fundando a espaldas de la institución un organismo amañado por la propia Quinta, presentándolo como una de sus Secciones, utilizando sus mismos medios de propaganda y empleando en ella la propia Secretaría del edificio social.»

«Así conciben y así practican el mutualismo los expresados señores: obviando a las entidades adheridas a aumentar las cuotas de los asociados, por una parte, perdiendo, por otra, 6,94 pesetas por estancia de cada enfermo enviado a la Quinta por una Empresa particular. Es éste un mutualismo especiosísimo, concebido y practicado a la inversa del verdadero. Con la circunstancia, ciertamente agravante, de que cuando el Sr. Torné fundó «La Previsión» percibía de la Quinta la cantidad de 250 pesetas mensuales nada menos, resultado de hecho un funcionario que dedica todas sus actividades a realizar una obra de competencia y de absolución contra la propia entidad pagana.»

«Terminan aquí las enormidades cometidas con motivo de la fundación y del funcionamiento de «La Previsión». No quedan muchas todavía en su cuenta, que aparecerán en artículos sucesivos.»

Grandes y pequeños sucesos

RENTAS DEL OBRERO

En una obra de la calle de Alfonso XII número 14, se causó varias confusiones de pronombre reservado el apellido Borriach, Martínez Alvarez, de cincuenta y dos años.

— Ruperto Jiménez García, de cuarenta y cuatro años, sufrió lesiones de pronombre reservado, causadas por accidente del trabajo, en una obra de la Gran Vía.

— Trabajando en los muelles de la estación del Norte sufrió lesiones importadas en el pie izquierdo el mozo de la carreta Ramón Huerto Salón, de veintinueve años.

NIÑO HERIDO

Jugando con otros niños en la calle de Embajadores, sufrió el de seis años Emilio Rodríguez, que vive con sus padres en el número 6 de dicha calle, una herida en la pierna con probable fractura del hueso parietal izquierdo.

Folleto de EL SOCIALISTA (2)

Resoluciones y estatutos de la Internacional Comunista

Adoptados por su segundo Congreso, celebrado en Petrogrado y en Moscú del 19 de julio al 7 de agosto de 1920. (Traducción del texto oficial francés.)

7. Es imposible limitarse a la negociación habitual en principio de toda colaboración con la burguesía, de todo «coalicionalismo». Una simple defensa de la «libertad» y de la «igualdad», con el mantenimiento de la propiedad privada de los medios de producción, se transforma en las condiciones de la dictadura del proletariado, que no estará jamás en estado de abolir de una vez la propiedad privada por entero si va en colaboración con la burguesía, la cual zafará directamente el Poder de la clase obrera. Porque la dictadura del proletariado significa el afirmamiento gubernamental y la defensa por todo el sistema del Estado, no de la «libertad» para los explotadores de continuar su obra de opresión y de explotación, no de la igualdad del proletariado (es decir, del que conserva para su goce personal ciertos medios de producción creados por el trabajo de la colectividad) y del hombre. Lo que nos parece, hasta la victoria del proletariado, no es más que un desacuerdo sobre la cuestión de la «democracia», se convertirá inevitablemente mañana, después de la victoria, en una cuestión que habrá que dilucidar por las armas. Sin transformación radical de todo el carácter de la lucha contra los «centristas» y los «defensores de la democracia», la misma preparación previa de las masas para la realización de la dictadura del proletariado es imposible.

8. La dictadura del proletariado es la forma más decisiva y la más revolucionaria de la lucha de clases del proletariado y de la burguesía. Una lucha tal no puede ser victoriosa mas que cuando la vanguardia más revolucionaria del proletariado arrastra tras sí a la implantante mayoría obrera. La preparación de la dictadura del proletariado exige...

la historia del capitalismo. Por esto es por lo que la dictadura del proletariado debe de comenzar en todas partes inmediatamente, entre otros medios por los siguientes:

En todas las organizaciones, sin excepción—Sindicatos, Uniones, etc.—, proletarias, primero, y después no proletarias, de las masas laboriosas explotadas (sean políticas, sindicales, militares, cooperativas, posesionistas, deportivas, etc.), se deben formar grupos o núcleos comunistas, preferentemente de una manera franca; pero, si es preciso, clandestinamente, lo cual se hace obligatorio todas las veces que sea de temer que sean puestos fuera de la ley o sus miembros sean encarcelados; estos grupos, en relación los unos con los otros y en relación con el centro del Partido, cambiando entre sí los resultados de su experiencia, ocupándose de agitación, de propaganda y de organización; adaptándose a todos los dominios de la vida social, a todos los aspectos y a todas las categorías de la masa trabajadora, deben proceder, por su trabajo múltiple, a su propia educación, a la del Partido, a la de la clase obrera y a la de la masa.

Sin embargo, es de la mayor importancia elaborar prácticamente en su desarrollo necesario métodos de acción, por una parte, contra los líderes o los representantes purificados de las organizaciones, completamente comprometidos por los prejuicios imperialistas o pequeños burgueses (a estos líderes hay que desenmascararlos implacablemente y excluirlos del movimiento obrero), y, por otra parte, en cuanto a las masas que, especialmente después de la matanza imperialista, están dispuestas a prestar oídos a las enseñanzas de la necesidad de seguir al proletariado, único capaz de sacarnos de la esclavitud capitalista. Conviene saber abordar a las masas con paciencia y circunspección, a fin de comprender las particularidades psicológicas de cada categoría, de cada profesión, de cada grupo en el seno de esa masa.

10. Hay un grupo o fracción de comunistas que merece muy particularmente la atención y la vigilancia del Partido: es la fracción parlamentaria, o dicho de otro modo, el grupo de los miembros del Partido elegidos al Parlamento (o a las municipalidades, etc.). Por una parte, estas tribunas son, a los ojos de las capas profundas de la clase laboriosa retardataria o alborotada de prejuicios pequeños burgueses, de una importancia capital; esta es la razón, desde luego, de que los comunistas deban desde esas tribunas hacer una obra de propaganda, de agitación, de organización, y explicar a las masas por qué fué necesaria en Rusia (como lo será, cuando el caso llegue, en todos los países) la disolución del Parlamento burgués por el Congreso parvus de los Soviets. Por otra parte, toda

la historia de la democracia burguesa ha hecho de la tribuna parlamentaria, especialmente en los países avanzados, la principal o una de las principales plataformas de los embaucamientos financieros y políticos del arrivismo, de la hipocresía, de la opresión de los trabajadores. Por eso es por lo que el odio vivaz que alimentamos hacia los Parlamentos los mejores representantes del proletariado está plenamente justificado. Por esto es por lo que los Partidos Comunistas y todos los Partidos adheridos a la Tercera Internacional (sobre todo en el caso en que estos Partidos no hayan sido creados como consecuencia de una escisión de los antiguos Partidos después de una lucha larga y encarnizada, sino que estén formados por la adopción frecuentemente nominal de una posición nueva por los antiguos Partidos) deben observar una actitud muy rigurosa respecto a sus fracciones parlamentarias, es decir, exigir su subordinación completa al Comité central del Partido; la introducción, preferentemente, en su composición, preferentemente, de obreros revolucionarios; el análisis más atento, en la prensa del Partido y en las reuniones de éste, de los discursos de los parlamentarios desde el punto de vista de su actitud «diminutiva»; la designación de parlamentarios para la acción de propaganda entre las masas; la exclusión inmediata de todos los que manifestaran una tendencia hacia la Segunda Internacional, etc.

11. Uno de los obstáculos más graves al movimiento obrero revolucionario en los países capitalistas desarrollados deriva del hecho de que, gracias a las posesiones coloniales y a la plusvalía del capital financiero, etc., el capital ha logrado crear en ellos una pequeña aristocracia obrera relativamente imponente y estable. Se beneficia de las mejores condiciones de retribución; está, por encima de todo, penetrada de un espíritu de corporativismo estrecho, de pequeña burguesía y de prejuicios capitalistas.

Constituye el verdadero punto de apoyo social de la Segunda Internacional, de los reformistas y de los «centristas», y está muy cerca, en la hora actual, de ser el principal punto de apoyo de la burguesía. No es posible ninguna preparación, ni siquiera previa, del proletariado para derribar a la burguesía sin una lucha directa, amplia, sistemática, declarada con esta pequeña minoría, que, sin duda alguna (como lo ha probado plenamente la experiencia), dará un número grande de los suyos a la guardia blanca de la burguesía después de la victoria del proletariado. Todos los Partidos adheridos a la Tercera Internacional deben, pues, lo que cueste, dar forma en la vida a esta palabra de orden: «más profundamente» en las masas, más estrechamente con las masas, comprendiendo por masa todo el conjunto de los trabajadores y de los ex-

plotados por el capital, y, sobre todo, los menos organizados y los menos ilustrados, los más oprimidos y los menos accesibles a la organización.

El proletariado no se hace revolucionario sino desde el momento en que se encierra en los cuadros de un estrecho corporativismo, y, por lo tanto, obra en todas las manifestaciones y en todos los dominios de la vida social como el jefe de toda la masa laboriosa y explotada. La realización de su dictadura es imposible sin preparación y sin la resolución de consentir en las pérdidas más grandes en nombre de la victoria sobre la burguesía. Y, en este respecto, la experiencia de Rusia tiene una importancia grande y principal. El proletariado ruso no hubiera podido realizar su dictadura, no hubiera podido conquistar la simpatía y la confianza generales de toda la masa obrera, si no hubiera dado prueba del mayor espíritu de sacrificio y si no hubiera sufrido hambre más profundamente que todas las capas de esa masa en las horas más difíciles de los ataques, de las guerras, de los bloqueos de la burguesía mundial.

Es necesario el apoyo más completo y más dedicado del Partido Comunista y del proletariado de vanguardia muy particularmente, para todo movimiento huelguístico amplio, violento, considerable, que está solamente en estado, bajo la opresión del capital, de despertar verdaderamente, de estremecer y de organizar a las masas, de inspirarles una confianza plena y entera en el papel director del proletariado revolucionario. Sin una preparación así, no es posible ninguna dictadura del proletariado, y los hombres capaces de ponerse frente a las huelgas, como lo hacen Kautsky en Alemania y Turati en Italia, no deben ser tolerados en el seno de los Partidos agregados a la Tercera Internacional. Esto, ciertamente, concierne más aún a los líderes parlamentarios y a los tradencionistas que en todo momento traicionan a los obreros, enseñados, por la huelga, el reformismo y no la revolución. (Ejemplos: Jouhaux, en Francia; Gompers, en América, y G. H. Thomas, en Inglaterra.)

12. Para todos los países, aun para los más «libres», los más «degaless», los más «apacíficos» en el sentido de la más débil exacerbación de la lucha de clases, ha llegado el momento en que es de una necesidad absoluta para todo Partido Comunista unir las acciones legales e ilegales y las organizaciones legales y clandestinas. Porque en los países más cultos y más libres, los de régimen burgués democrático más estable, los Gobiernos, a pesar de sus declaraciones embusteras y críticas, establecen ya secretas listas negras de comunistas, violan a cada momento su propia constitución, sosteniendo más o menos secretamente las guardias blancas y el asesinato de los comunistas en todos los paí-

ses, preparando en la sombra los encajamientos de comunistas, involucrando provocadores entre ellos, etc.

Solemnemente el más reaccionario espíritu burgués, cualquiera que sea la belleza de las frases democráticas y pacíficas con que se engalana, puede negar este hecho y la conclusión obligatoria que se desprende de él: la formación inmediata por todos los Partidos Comunistas legales de organizaciones clandestinas para la acción legal, organizaciones que estarán dispuestas para el día en que la burguesía empiece a acosar a los comunistas. Una acción legal en el ejército, en la armada, en la policía, es de la más alta importancia, después de la gran guerra imperialista, de los Gobiernos del mundo han obrado miedo al ejército popular y han recurrido a todos los procedimientos imaginables para constituir unidades militares con elementos especialmente escogidos entre la burguesía y ejército con las más perfeccionadas máquinas mortíferas.

Es igualmente necesario, por otra parte, en todos los casos, sin excepción, no limitarse a una acción legal, sino proseguir también la acción legal sobreponiéndose a este efecto a todas las dificultades, fundando periódicos y organizaciones legales bajo las designaciones más diferentes y, si llega el caso, cambiando frecuentemente sus designaciones. Así obran los Partidos Comunistas ilegales en Finlandia, en Hungría, en Alemania, y en cierta medida, en Polonia, Lituania, etc. Así tratan que obrar los Trabajadores Industriales del Mundo (I. W. W.) en América y tendrán que obrar los demás Partidos Comunistas legales en los casos en que plazca a los jueces intentar persecuciones contra ellos por la sola aceptación de las resoluciones de los Congresos de la Internacional Comunista, etc.

La absoluta necesidad de unir la acción legal y la ilegal no está determinada en principio por el conjunto de las condiciones de la época que a través, como período de víspera de dictadura del proletariado, sino por la necesidad de demostrar a la burguesía que no hay y que no puede haber dominio y campo de acción que no hayan conquistado los comunistas, y también porque existe aún en todas las capas profundas del proletariado, y en proporciones más vastas todavía, una masa laboriosa y explotada, no proletaria, que pone siempre su confianza en la legalidad burguesa democrática, y a la que para nosotros es muy importante disuadir.

(Continuará)

UNA POLITICA INTERNACIONAL EN MADRID

(De nuestro corresponsal en Bruselas.)

El Tratado de paz de Versalles, del que hubiera podido salir la Carta Internacional que preparase la reconstrucción de Europa sobre bases nuevas, no la hizo, en la realidad, más que la continuación oficial del imperialismo capitalista. Se ha dicho y repetido hasta la saciedad que contenía los gérmenes de nuevos conflictos, y los hechos políticos y económicos no paran de dar la razón a esta afirmación.

Pero una de las características más nefastas de la política internacional es el desarrollo creciente de la diplomacia secreta, que se realiza fuera y contra todos los pueblos.

Y esto es particularmente interesante en las relaciones entre Francia y Bélgica.

Hace pocos meses se estableció entre ambos países un acuerdo militar. Las negociaciones fueron llevadas por varios hombres, y hasta hoy no conocí ese acuerdo los que tienen la responsabilidad de tales negociaciones. Sin embargo, el compromiso ha sido adquirido y una a las dos naciones.

La prensa se ha sometido servilmente a las inspiraciones de arriba, y nos ha dicho que el acuerdo militar es puramente defensivo, que constituye simplemente una salvaguardia contra el peligro alemán, y que Bélgica queda en libertad para decidir el número de sus efectivos, el presupuesto del ejército, etcétera.

Esto es lo que se nos ha dicho; pero hay algunos indicios que parecen contrariar a la opinión pública. Primero, ciertas declaraciones del anterior ministro de la Guerra, que ha firmado el acuerdo militar, y que dijo que Bélgica no debería retroceder ante ningún sacrificio para disponer de potentes efectivos y de material suficiente, poniéndose en condiciones de hacer frente a sus compromisos. Después, el discurso del embajador de Francia en Bruselas, que el 1.º de enero señalaba las cargas que pesan sobre Bélgica en virtud de este acuerdo militar. De estas palabras se desprende la penosa impresión de que existe un espíritu de dominación, la afir-

mación de una fuerza que quiere ser tomada en consideración.

Se ha preguntado entonces si estas negociaciones y estos acuerdos no ocultarían algo, y yo quisiera hacer algunas aclaraciones sobre esta cuestión.

La prensa burguesa, mente, a forma y disfraz la realidad.

En el fondo, la política internacional belga, sobre todo en cuanto se refiere a Francia, es una política de base financiera. Son intereses financieros y económicos los que están en juego; pero intereses de los más bajos. En efecto, desde el armisticio se ha operado en este país la más formidable concentración capitalista que jamás se ha visto. Los grupos bancarios se han fusionado, las empresas de electricidad y carboníferas han ido cayendo poco a poco bajo la dominación de las grandes bancas. De hecho, son hoy unos cuantos individuos los que controlan toda nuestra vida económica, y no hay duda de que sus sugestiones impregnaron profundamente a algunos políticos de relieve. Es inútil seguramente insistir sobre el papel de la prensa. Los criados están bien pagados.

Hecho importante que conviene conocer es el siguiente: durante la guerra hubo un acuerdo económico entre uno de nuestros más poderosos capitalistas, el barón Empain, y uno de sus amigos de Francia, el famoso Schneider-Creusot, el hombre de las municiones.

Sabese que el acuerdo militar ha sido sólo una etapa hacia un acuerdo económico. Este ratificará seguramente intereses personales, pero poderosos.

¿Cuánto tiempo estará todavía la mentira pensando sobre los destinos de los pueblos?

El proletariado tiene un deber urgente: el de sostener la unidad internacional contra la internacional del capital. Todas las fuerzas proletarias deben unirse estrechamente y no permitir que estériles luchas vengán a quebrantar un bloque que permanecerá impenetrable a pesar de todo y contra todo.

W. SCHRAEENEN
Bruselas, 24 enero 1921.



TEATRO POPULAR

Manrique Gil, tan popular ya en la barriada de La Latina, en cuyo teatro del mismo nombre hizo el año pasado dos brillantes temporadas, insiste en su idea de hacer teatro popular en Madrid, y para ello ha tomado el antiguo Lo Rat-pénat, hoy Salón Olímpia.

La barriada de Lavapiés pierde un actor; pero gana un teatro.

Manrique comenzará la temporada pasada los Carnavales, o sea en la segunda quincena de febrero.

De director artístico irá Rodolfo Gil.

«QUIEN A HIERRO MATA...»

En el Sindicato de Actores estaba un actor de verso, un tal Pereda, que de la comedia pasó a la ópera, ingresando en la compañía de Ramón Peña.

Pereda tuvo la ocasión de contratarse en el Reino Victoria, y para esta gaita que se le ofrecía decidió hacer trágica al Sindicato; se dio de baja en éste y se pasó al moro. Se alistó al lado de Cadenas, quien está que bebe los vientos por obtener la palma de la victoria contra los Sindicatos.

Pereda vivía satisfecho. ¿A él con Sindicatos? El era actor del Reino Victoria, cobraba un buen sueldo, y como daba la casualidad de que en el principio de Carnaval no tenía papel, cobraba y se paseaba. ¡Qué primos los del Sindicato!

Pero ¡oh, manes de la traición!... La Empresa del Reino Victoria pensó: «¿Un sueldo a un actor que no trabaja? ¡Quial! ¡A la calle!»

Y Pereda ha sido despedido. Como el único teatro que tiene actores no sindicados es el Reino Victoria, ahora el señor Pereda se encuentra en la calle, inhabilitado para entrar en otra compañía. ¡Estuporido! Y ahora quiere volver al Sindicato.

El caso de pecar, confesarse y luego vuelta a pecar será muy calórico; pero no es socialista... y como perdonado por la organización este actor ya ésta quedaba destruida, porque se abrían en ese caso las puertas a la traición, no va a ser perdonado. Se quedará en la calle.

Esto viene a demostrar que los empresarios enemigos de los Sindicatos desean que desaparezcan para caer sobre los actores como amos sobre siervos de la esclavitud.

Y demuestra también que esas ofertas de la misma Empresa, al arrendar la Zarzuela son dardos para pescar peces. Porque si se despiden en la calle por haber servido a una Empresa, ¿qué haría ésta no existiendo el Sindicato?

Anden con cuidado los actores. Ese despedido, o es una crueldad, que bien merece Pereda, o es una habilidad para ver si el Sindicato perdona y el perdón sirve de ejemplo y facilita descripciones para la formación de la Zarzuela.

¡Ojo, compañeros! ¡Que sean carne de cordón!

UN DUETO

Después de brillante actuación en Sevilla, han pasado al Salón Pincho, de Vigo, los Dorett, un dueto que constituye una interesante atracción en el espectáculo de las variedades.

LA CAMPAÑA CONTRA APOLO

Ahora resulta, según hemos en un periódico, que los vecinos de la manzana de casas de Apolo están que no les llega la camisa al cuerpo porque en el parque de Sevilla se proyecta una película.

El caso es para alarmarse

En Madrid hay la mar de acedras, y los vecinos de las manzanas de casas donde aquellos espectáculos están instalados no se alarman. Pero los que vivan próximamente a Apolo sí se asustan. Y tienen miedo a la instalación de la luz eléctrica. Nunca tuvieron miedo hasta ahora, que está en litigio el que los actuales empresarios dejen de serlo. ¡Qué casualidad!

Seguramente que la Sociedad compradora del edificio no verá con gusto esa protesta o alarma que sientan los vecinos de la manzana de casas de Apolo. Porque hoy, por la mañana, por mí. El día de mañana se les pueden alarmar a ellos también los mismos vecinos.

La Zarzuela se incendia. En la Zarzuela hay actores constantemente. La Zarzuela no tiene salida más que a una calle, y todavía no hemos leído un comunicado en los periódicos declarando aquel vecindario sus temores y pidiendo a la Dirección general que tomé cartas en el asunto.

¡Alarma, eh? Sí que huele a chamusquina.

C. G. I.

Ayuntamiento

LA JUNTA DE ASOCIADOS RECHAZA LA CREACION DE UN CUERPO DE COMADRONAS

Esta mañana se celebró en el Ayuntamiento Junta de vocales asociados.

El asunto que mereció mayor discusión fué un acuerdo municipal disponiendo la consignación de 30.000 pesetas para dotar veinte plazas de comadronas de Beneficencia.

Fué combatido el acuerdo por los señores Sárrano Jover, Hernando y nuestro compañero Eduardo Alvarez, y defendido por los Sres. Marcos, Cortés Munera y García Revenga.

En votación nominal fué rechazado el acuerdo por 21 votos contra 12.

Con el acuerdo de la Junta municipal se divja al Ayuntamiento un gasto inútil y una nueva ineficacia.

Después, sin discusión, se aprobaron los siguientes acuerdos municipales:

Uno, modificando el concepto 677 del presupuesto vigente, en el sentido de aplicar la cifra consignada en el mismo al pago de obras para la instalación de aceras de cemento en las calles del Príncipe, Peñeros y Villanueva.

Otro, aplicando como suplemento de crédito al concepto 436 del presupuesto vigente las 50.000 pesetas figuradas en el capítulo X, concepto 669 del mismo presupuesto.

Otro, aprobando un presupuesto extraordinario para suplementos de créditos por importe de 1.300.000 pesetas, a los consignados en el vigente presupuesto del ensanche para atender al pago de determinados servicios y obligaciones y a la ejecución de obras de urbanización.

Otro, aprobando un crédito de 5.500 pesetas para pago de la diferencia de haber de los telefonistas del servicio contra incendios, y disponiendo se desista del recurso entablado ante el Ministerio de la Gobernación, relativo a este asunto, y que se incluya aquel crédito en el presupuesto para el año próximo.

Otro, clasificando a efectos pasivos a un jefe facultativo de la Beneficencia municipal, jubilado, y asignándole el haber anual de 4800 pesetas.

A los tipógrafos socialistas

En otro lugar de este número plantea nuestro camarada José López Baeza un problema obrero producido por la crisis de crecimiento de la organización durante «los últimos años de las vacas gordas», que han traído a considerables niveles de oficio que actúan en los Sindicatos desconociendo la trayectoria seguida por los mismos desde su fundación.

Aunque nos duela tener que confesarlo, no pocas desviaciones sindicales se deben a la falta de actividad profesional de muchos militantes socialistas, llamados, por sus prestigios y sus méritos, a levantar su voz en todas las deliberaciones, a destacarse en todas las luchas, a no renunciar puesto de trabajo y de responsabilidad.

He aquí el caso de mañana. Ha sido posible que la Asociación del Arte de Imprimir se reuniera para discutir una proposición tan descabellada como la que durante estos días ha circulado por la prensa macroleña. Que ese concepto absurdo de una Federación proclamada por la U. G. T. como el tipo de buen sistema sindical no sea compartido por la mayoría de los gráficos madrileños no podrá quitar importancia al hecho.

Los datos publicados por el Comité central son harto concluyentes para que los principios de la Federación Gráfica se consideren por todos como inconcundables. Eficiencia, democratismo, honradez, publicidad, espíritu de lucha, previsión y preparación para ella, todo está contenido en la ley y en la práctica de esa organización nacional, semejante a las más importantes Federaciones extranjeras.

Como es posible que la incompreensión o el sectarismo hayan podido abrirse paso? A nosotros nos parece que ha sido por falta de divulgación diaria, sistemática, insistente, de esas virtudes de contenido y de esos efectos de actuación. La iniciativa personal ha impregnado, creyendo acaso que la virtud penetra por sí sola a través del desconocimiento de los rutinarios, sin necesidad y este es el error—de que voluntades de hierro proyecten su luz sobre la confusión de otros métodos fracasados antes de madurar.

Los tipógrafos socialistas de Madrid, si creen—como nosotros—que el pensamiento de las organizaciones debe seguir la dirección de nuestros ideales y de nuestra táctica, volverán a ocupar los puestos de combate con igual ardoramiento que cuando justamente se les señalaba como vanguardia del proletariado militante.

No importa que, como se dice en el manifiesto que en breve comentaremos, «la canalla que combate a la organización obrera»—patrones reaccionarios, obreros amarillos, prensa de la derecha—propale calumniosas especies contra los hombres significados. Precisamente por eso y contra eso es necesario convencer a los que, aun equivocados, son compañeros con quienes nos unen fundamentales ideas.

El Arte de Imprimir socorre a sus parados.

En la junta general celebrada anoche por la Asociación del Arte de Imprimir se acordó por unanimidad lo siguiente en vista de la crisis de trabajo:

«Abonar de la Caja local la cantidad de 20 pesetas semanales para aquellos compañeros que estén parados y paguen las cuotas de 1.15 y 1.25 pesetas, y a aquellos que satisficagan las de 0.85, 0.95 y 1.05, 10 pesetas.

Para atender a estos gastos, los compañeros que trabajen la primera semana del mes de febrero abonarán medio día de jornal. Los paquetes, puesto que son oficiales, pagarán 5,50 pesetas.

También se da un voto de confianza a la Directiva para que, teniendo en cuenta las circunstancias, abone el mismo subsidio durante el mes de marzo, en cuyo caso se arbitrarán recursos en igual cuantía y forma mencionada.»

Con este acuerdo se aumenta el subsidio que durante diez semanas abona la Federación a los que tienen derecho por llevar cuatro años asociados y se ayuda a los que llevan menos tiempo para que salven estas difíciles circunstancias de paro forzoso.

La huelga de joyeros. PARA LAS AUTORIDADES

Parce que por fin va a intervenir de nuevo el gobernador civil en nuestra huelga. Ya era hora de que se buscara solución a este prolongado conflicto.

Nosotros no pedimos sino lo que los patronos nos ofrecieron al principio, y, en cambio, hemos retirado muchas de las bases presentadas, teniendo en cuenta las circunstancias por que atraviesa la industria.

Una de ellas es—¡horror!—la que se refería a tener participación en las ganancias; pero acaso llegue tal método a imponerse por otras organizaciones.

Esperamos con todo interés el resultado de las gestiones que se anuncian. Váremos si después de todo lo ocurrido se persuaden nuestros patronos de que no se puede llevar la miseria al seno de 700 familias y pedir al mismo tiempo cordura y sensatez.

Nosotros y los hechos—lo prueban—no tenemos por norma la violencia; pero la actitud de intransigencia patronal es, a menos indicada para calmar los espíritus.

LA LOS DEPENDIENTES DE PAPELERIAS Y OBJETOS DE ESCRITORIO

La dependencia de esta Sección gremial se reunirá en junta general extraordinaria mañana, domingo, a las diez de la noche, en el salón pequeño de la Casa del Pueblo, Piamonte, núm. 2, para tratar de las incidencias de la última huelga, de la coacción de los compañeros parados y de los acuerdos necesarios para evitar las infracciones de la jornada y del pacto por parte de la clase patronal.

La importancia del orden del día exige la presencia de todos los asociados del gremio.—La Directiva.

CARPINTEROS DE TALLER

Esta Sección celebrará junta general extraordinaria el día 31 de enero, a las seis y media de la tarde, en el salón-teatro de su domicilio social, Piamonte, núm. 2, para dar cuenta de cómo se realiza la cobranza. Es imprescindible la presentación del «carnet» del Sindicato para entrar en el local.

SOCIEDAD DE OBREROS ALBAÑILES «EL TRABAJO»

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria el próximo martes, día 1.º de febrero, a las seis de la tarde, en el salón-teatro de la Casa del Pueblo, Gravina, núm. 15, para discutir el siguiente orden del día:

1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.

2.º La Junta directiva dará cuenta a la Asamblea de las gestiones realizadas contra el contratista D. Celestino Madurell con motivo del litigio que en sus obras se sostiene, exponiendo la situación actual en que se encuentra este conflicto.

NOTA.—Para la entrada en el local es imprescindible la presentación de la cartilla de asociado.

Agrupación Socialista Madrileña

Se convoca a los compañeros del Comité ejecutivo a una reunión que se celebrará el próximo martes, día 1.º, a las nueve y media de la noche, en nuestra secretaría.—Por la Comisión, Egocheaga.

Nueva Agrupación Socialista

En Barbará (Tarragona) ha quedado legalmente constituida la Agrupación Socialista, la cual ha pedido el ingreso en la Federación Socialista catalana.

Constituyó el nuevo organismo del Partido un importante núcleo de camaradas, jóvenes en su casi totalidad, dispuestos a propagar y a difundir por la comarca los redentores ideales del Socialismo.

Sean bienvenidos al campo de la lucha proletaria los nuevos correligionarios.

Funciones para mañana

ESPAÑOL.—A las cinco y media y a las diez, La tierra.

CENTRO.—A las cinco y media, El infierno.—A las diez, La loca aventura.

ESLAVA.—A las cinco y media, No te ofendas, Beatriz.—A las diez y cuarto, Marjanela.

APOLO.—A las cinco y media, El parque de Sevilla y El contrabando.—A las diez y media, El parque de Sevilla.

IDEAL ROSALES.—¡Chófer... a los Rosales!, y Quo Vadis?—¡Chófer... a Rosales!, y Quo Vadis?

PRICE.—A las cuatro, a las seis y cuarto y a las diez y cuarto, cinematógrafo, programa Ajuria y la Catedral de las variedades. Exito de Lofa Mansilla, Las Isabelitas y Clara Nalick-Joé Alex.

FUENCARRAL.—A las seis y a las diez, películas, Berta Adriani, Amalia Alegria y su excentrico Nairin y compañía Steia.

FUNCIÓNES PARA EL LUNES

CENTRO.—A las diez, El infierno.

ESLAVA.—A las seis, No te ofendas, Beatriz.—A las diez y cuarto, Retazo.

APOLO.—A las seis y media, Trampa y cartón.—A las diez y media, El parque de Sevilla.

IDEAL ROSALES.—A las diez, ¡Chófer... a Rosales!, y Quo Vadis?

PRICE.—A las seis y a las diez y cuarto, cinematógrafo, programa Ajuria y la Catedral de las variedades. Exito enorme de todas las atracciones y despedida de Clara Nalick-Joé Alex.

Cooperativa Socialista Obrera Bilbaina

Ultramarinos finos, batería de cocina, loza, cristal, apigatgas, telas, mercería, quincalla, ropa blanca y de color, perfumería, etc., etc.

Almacenes, despacho central y administración: San Francisco, 9.

Sucursales: Urzurrueta, 38; Alameda de San Mamés, 12, y Cortes, esquina a la calle de la Cantera.

Mercería y perfumería: Cortes, esquina a la calle de la Cantera.

Los aliados en desacuerdo.

Ha comenzado en París sus sesiones la Conferencia de las potencias aliadas para tratar del desarme de Alemania, reparaciones de los países invadidos, Tratado de paz con Turquía y Austria.

Sabemos, pues, lo que se propone la diplomacia aliada. Ignoramos lo que resolverán, en caso de que acuerden algo, los plenipotenciarios aliados. Se hablará seguramente de las relaciones comerciales con Rusia y del rey Constantino de Grecia. Pero el punto capital de la Conferencia será, sin duda, el desarme de Alemania, ya que sobre la reconstrucción de los países invadidos se anuncia un aplazamiento. En este extremo, a lo sumo, se hará un cambio de impresiones.

En la cuestión del desarme de Alemania impera un desacuerdo profundo entre Italia e Inglaterra, de un lado, y Francia, del otro.

Para Inglaterra, según Mr. Glasgow expone en «L'Europe Nouvelle», el punto de vista del Gobierno británico es éste:

Según el Gobierno de la Gran Bretaña y la mayoría de los ingleses, Alemania se conduce correctamente, haciendo un esfuerzo honrado para cumplir sus obligaciones, habiendo ya destruido sus grandes cañones, etc.; y, dadas las dificultades del interior, ha demostrado también un real deseo de cumplir sus compromisos. Hay más razón para estar satisfechos que descontentos, e Inglaterra prefiere mostrarse reconocida a lo que se ha hecho, mejor que concentrar su atención en lo que no ha sido ejecutado aún.

Poincaré, que se ha constituido en el campeón de los reaccionarios y militaristas franceses, opina todo lo contrario:

Se decía—escribe el presidente de la guerra—que en Spa se habían establecido las sanciones que faltaban en el Tratado de Versalles. Alemania debía ser desarmada para el primero de año. De lo contrario, saldría por sí mismo el disparo, entrando en movimiento toda la máquina.

Ha pasado el primero de año, y nada.

La política

EL CONSEJO DE AYER.—EL SEÑOR CANALS DIMITE Y LE SUSTITUYE D. JORGE SILVELA.—LOS PROBLEMAS DEL AZUCAR Y DEL ACEITE. ASUNTOS VARIOS

A las seis y media se reunieron los ministros en Consejo. Terminó a las nueve y media de la noche, y de lo tratado facilitaron la siguiente nota oficiosa:

«El presidente manifestó que el señor Canals había reiterado la imposibilidad de continuar en el desempeño de la subsecretaría por tener que atender a otras tareas.

El presidente propuso, aceptándose, que le sustituya D. Jorge Silvela.

De Gracia y Justicia.—Se aprobaron varios expedientes de indulto de penas leves, incluso uno propuesto por la Sala sentenciadora, conforme al art. 2.º del Código penal, y otros dos por aplicación del real decreto de 12 de septiembre de 1919.

De Hacienda.—El ministro entró al Consejo de las manifestaciones que había recibido de los funcionarios de Madrid y provincias, reintegrados en el desempeño de sus funciones, habiendo quedado en dar cuenta del estado de este asunto, con los antecedentes y acuerdos oportunos, en el próximo Consejo.

El Consejo cambió impresiones, en líneas generales, acerca de los problemas del azúcar, del aceite y de otros productos, conviniéndose en que para el próximo Consejo traigan los ministros de Hacienda y Fomento las propuestas concretas para su solución.

De Fomento.—El ministro dió cuenta del expediente para realizar por sbstata las obras del pantano Agueña (Salamanca).

Otro para arrendamiento de un local con destino a la División de ferrocarriles.

También se acordó la concesión de pasaporte diplomático a los ingenieros de minas que van a estudiar las regiones petrolíferas de Méjico y de los Estados Unidos.»

HASTA EL DIA 10 NO HABRA CORTES

En el Consejo de ministros celebrado ayer se ratificó el acuerdo de que hasta el día 10 de febrero no se presente el nuevo Gobierno a las Cortes.

EN LA PRESIDENCIA.—LO QUE DICE DATO

El Sr. Dato, en su conversación con los periodistas, manifestó que el señor Canals había dado posesión del cargo de subsecretario de la Presidencia a don Jorge Silvela.

Dijo luego que había estado en Marina hasta las once, yendo después a despachar con el rey.

Aseguró que estaba esperando a una Comisión de la Liga de naciones, encargada de organizar en Barcelona la anunciada Conferencia del Tránsito.

«Esa Conferencia asistirá el secretario general de la Liga Sr. Haas, y de la Comisión formarán parte, entre otros, el Sr. Kemmer.

Los informadores le preguntaron si estaba ultimada la designación de altos cargos, y el Sr. Dato contestó que hasta el Consejo que ha de celebrarse el lunes próximo no se sabrá nada definitivo.

Este Consejo se dedicará al estudio de los problemas de producción y subsistencia.

Anunció luego el presidente que durante la estancia de los reyes de Bélgica se encargará él del despacho, pues don Alfonso tendrá que dedicarse todo el tiempo a atender a los huéspedes que el Sr. Dato llama ilustres.

Los aliados en desacuerdo.

No obstante la opinión unánime de las Comisiones de control, no obstante la nota que aludidamente hemos enviado al «Reich», seguimos con los brazos cruzados ante una Alemania que se ríe en nuestras barbas.

El ideal de Poincaré y sus secuaces es la ocupación militar de la cuenca minera del Ruhr. Incluso M. Leygues, ansioso de buscarse simpatías entre el bloque nacional, insinuaba maliciosamente, hace poco, la ocupación perpetua de la orilla izquierda del Rin. El dilema para el Sr. Briand es trágico. Si cede a la mayoría reaccionaria del bloque, afirmará las divergencias con sus aliados. Si le convence éstos en cuanto a contribuir a la reconstitución de Alemania, Briand se echa al agua con su Gobierno. ¿Tendrá suficiente habilidad para salvar este escollo?

La burguesía francesa ve asomarse con espanto la bancarrota económica, que no es ficticia, sino real. Francis Delaisi, que sabe lo que se dice en estos asuntos, se expresa en el «Progrès Civique» en estos términos:

«El Estado no aumentará más los impuestos ni los empréstitos. Tampoco puede contar con el papel moneda del Banco de Francia, escaso de sus recursos y casi privado de todo crédito. Y mientras el Estado acude solido ante los Bancos en demanda de créditos, los industriales, acosados por la crisis de trabajo, piden socorro al Estado. Y el Banco de Francia, solicitado por ambas partes, se encuentra sin poder prestar ayuda a unos ni a otros.

He aquí adónde conducen dos años quijotesca a orillas del Rin para acabar definitivamente con la tranquilidad, precipitando la ruina de Francia.

He aquí adónde conducen dos años de reacción obcecada y egoísta, que tuvo sus comienzos en el Ministerio Clemenceau y sigue practicando el bloque nacional. La reacción francesa y española pueden darse la mano como sepultureros de los dos pueblos latinos.

Aimé FLOREAL

Los co fictos sociales en Barcelona

OBREROS ENCARCELADOS EN MONTJUICH

BARCELONA, 29.—Esta mañana fueron trasladados a Montjuich 15 detenidos, que lo fueron por orden gubernativa.

A LOS GUARDIAS LES MEJORAN EL ARMAMENTO

BARCELONA, 29.—Desde hoy usar tercera mauser los guardias de Seguridad, en vez de las de sistema Remington que hasta ahora empleaban.

SE REANUDA EL TRABAJO EN «LA ESPAÑA INDUSTRIAL»

BARCELONA, 29.—El director de «La España Industrial» ha notificado al gobernador que se le habían presentado los obreros y obreras de todas las secciones de la fábrica para significarle su protesta por el atentado contra el sujeto y escribiente de la sección de talleres y para suplicarle que reanudara los trabajos en el establecimiento.

Ha dicho que, atendiendo a este ruego, ha acordado reanudar el trabajo el lunes próximo.

EL GENERAL GOBERNADOR SE ESFUERZA POR QUE HAYA BUEN VINO

BARCELONA, 29.—El gobernador dijo hoy a los periodistas que había recibido un telegrama del Sindicato vinícola de Arbós asegurándole un éxito en la campaña para el abaratamiento y facilitación de los vinos en Barcelona.

También ha dicho que venía recibiendo muchos telegramas y cartas de la provincia de Tarragona manifestando que la plaza de Barcelona no compra los vinos que debería comprar para su consumo.

—Y esto demuestra—añadió—que lo fabrican en la ciudad. Me voy a dedicar ahora a cuanto se relacione con el abaratamiento de este artículo y a impedir su falsificación.

LOS DEPORTADOS EN MAHON Y SUS FAMILIAS

BARCELONA, 29.—Ayer marcharon a Mahón las familias de varios de los sindicalistas allí internados. Fueron todos sus equipajes registrados antes de marchar.

Bibliotecas públicas de Madrid

Servidas por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, se encuentran todos los días laborables las bibliotecas siguientes:

ESCUELA DE SORDOMUDOS Y DE CIEGOS (Castellana, núm. 63).—De catorce a veinte.

ESCUELA DE VETERINARIA (Embajadores, núm. 70).—De nueve a quince.

ESCUELA INDUSTRIAL (Sar Mateo, número 5).—De diez a trece y de diez y siete y media a veinte y media. (Los domingos, de diez a doce.)

MINISTERIO DE HACIENDA (Alcalá, números 7 y 9).—De nueve a trece y de quince a diez y siete.

EL SELLO INSTANTÁNEO YER

Cura en cinco minutos el DOLOR DE CABEZA

EL SELLO YER cura Jaquecas
EL SELLO YER cura Dolores Reumáticos
EL SELLO YER cura la Gripe
EL SELLO YER cura Dolores de Oídos

EL SELLO YER cura Cólicos
EL SELLO YER cura Dolor de Muelas
EL SELLO YER cura la Gota
EL SELLO YER cura Dolores Nerviosos

DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

ANTE UNA ASAMBLEA

Excelencias de la Federación Gráfica Española

El próximo domingo se celebrará en la Casa del Pueblo una asamblea de las más importantes que se registrarán en el movimiento obrero. La convoca, a petición de un núcleo de asociados, la veterana Asociación del Arte de Imprimir; en ella se ha de discutir si este organismo ha de seguir perteneciendo a la Federación Gráfica. Manifestar que no era imprescindible esta reunión sería negar la realidad, pues ha tiempo que se ven sosteniendo animadas polémicas entre los asociados del Arte de Imprimir, de siempre exentas de pasiones y prejuicios, más o menos ideológicos, aunque también es justo mencionar que las más de las veces no presidía el razonamiento sereno en las discusiones.

Creo que todos los compañeros han de ver en este trabajo un buen deseo, que es el que me ha impulsado a escribirlo. Razonaré el porqué soy partidario de la base múltiple y de que continúe en la Federación la gloriosa Asociación del Arte de Imprimir.

Creo que la lucha organizada no está reñida con la tranquilidad del hogar y el bienestar, siquiera sea relativo, de nuestras familias, siendo necesario a la causa del trabajo, a la vez que héroes, cerebros conscientes y capaces de hacer valer sus derechos sin dejar tras de sí un rastro de privaciones y lágrimas en los seres queridos; es perfectamente compatible atender a los dos aspectos de la acción obrera: la lucha directa contra el patronaje y la previsión; es decir, la base múltiple, que no resta energías a los trabajadores, sino que, por el contrario, las aumenta. Y el único medio viable para conseguir tal fin es la centralización de las fuerzas morales y materiales de los productores, y para dar unidad de acción al procedimiento y arbitrar los cuantiosos recursos económicos que tan grande obra requiere.

Tal es, en realidad, la transformación que se ha llevado a la lucha socialista o sindical, con perfecto conocimiento de las necesidades de los obreros españoles. Lo que es fundamento de las organizaciones sindicales: la unión moral y material, pues no se ha laborado exclusivamente para los de las Artes gráficas; se ha ido más allá: se ha trazado una senda por la cual puedan caminar todos los explotados.

Aplicando tal teoría de carácter general a los que realizamos una labor por cuenta ajena, el primer contacto, no solamente material, sino íntimamente espiritual, ha de verificarse entre individuos de un mismo oficio, por la mayor suma de intereses que les son comunes. Y si al solo hecho de asociarse aumenta la propia fuerza de las individualidades, cuánto no acrecerá ésta al federarse las Sociedades por oficios, mejor aún, por industriales Centralizadas todas las energías en un poderoso organismo nacional, se acrecienta más, esto es irremediable, resultando incomprensible que los trabajadores, que tenemos por norma de unión es fuerza, retrocedamos, sin rechazar previamente el principio de asociación, cuando nos hablan de Federaciones nacionales.

Por estas razones, y otras muchas que podía añadir, me parece descabellada, poco meditada, la proposición hecha por los contrarios de la Federación, que no han previsto los perjuicios que a todos los trabajadores gráficos españoles se podrían irrogar si prosperara tal intento; pero, a pesar de ello, me parece que de la citada junta ha de salir más fortalecida la Federación Gráfica, pues seguramente esos compañeros han de ver en el error en que estaban, siendo desde ese día los mejores propagandistas de tal organismo.

Vayamos a la asamblea, sobre todo los jóvenes, desprovistos de apasionamiento, ya que de esa forma la razón prevalecerá y fortaleceremos nuestros Sindicatos, laborando por que pronto desaparezca el régimen del salario.

José LOPEZ BAEZA

TEMAS DEL MOMENTO

La "tiranía" de la Internacional Comunista

Es un tema éste muy bonito, que se discute con pasión, que alarma y aun enoja a muchos queridos compañeros. Estado de intranquilidad espiritual del cual cabe esperar nuevos impulsos y progresos para la organización socialista en España.

Cuando tanto se grita contra el "sentido sectarismo" de los socialistas rusos, vénganos, en fin de cuentas, qué es lo que han hecho aquellos camaradas, y si ello va contra la integridad o la pureza de los principios del Socialismo marxista.

Hacerse cargo del Gobierno de un vasto imperio arruinado por las calamidades de una guerra que el país honoró para que el zarismo hiciera honor a sus compromisos con la burguesía francesa; sostener durante tres años resistiendo el bloque y los ataques continuos y sangrientos de los ejércitos asalariados de la política aliada; consolidar la Revolución socialista, dando efectividad en las leyes al pensamiento de los más grandes teóricos comunistas; salvar a Rusia de la anarquía a que la conjuraron los criminales de la aristocracia y del zarismo; combatir con éxito el analfabetismo del pueblo y luchar victoriosamente contra las epidemias que proclamaban su atraso cultural y científico, nada de esto suponemos que podrá ser considerado como deshonor para los socialistas que lo ejecutaron.

Y mucho menos aún constituir la Internacional Comunista, que aspira a reunir las organizaciones francamente revolucionarias del proletariado, cuando la Segunda Internacional quedó deshecha por el abandono de los líderes, que se colocaron al lado y al servicio de uno u otro bando capitalista de los que aspiraban a imponerse durante la guerra europea.

La Internacional Comunista representa una rotunda y vigorosa afirmación de Socialismo frente a la política sinuosa y reformista de los socialpatrones, que no tuvieron ni tienen escrúpulos morales en ser ministros bajo el régimen monárquico.

Bien—se nos dice—; pero nada de esto quita fuerza al hecho de que la Internacional Comunista haya dado a sus resoluciones un tono autoritario peculiarmente moscovita.

La inconsistencia de esta razón es fácilmente demostrable. Realmente, hasta ahora, los acuerdos de la Internacional Comunista no podían reflejar en pura lógica, sino el sentimiento o el pensamiento rusos, ya que sólo los socialistas de esta nacionalidad intervinieron activamente en sus Congresos.

El hecho de que más tarde se hayan adherido a la Internacional de Moscú fracciones socialistas de Alemania e Inglaterra y los Partidos Comunistas francés e italiano dejan intacta nuestra afirmación anterior.

Con tales circunstancias, la influencia de estos Partidos, amables en los Congresos de la Internacional Comunista al adoptarse las primeras resoluciones, hubo de resultar forzosamente nula.

Verificado ya su ingreso al lado de los defensores de la gloriosa Revolución rusa y con la intervención constante en Asambleas y Congresos, la Internacional de Moscú adquirirá amplitudes de criterio y será lo que la mayoría de los socialistas del mundo adheridos aporrecan a ella en contenido ideal y en soluciones que aceleren el triunfo del proletariado.

Para los que concedan todo su valor al «Manifesto Comunista» de Marx y Engels nada alarmante ni enojoso puede haber en la «tiranía» de la Internacional de Moscú.

Gayetano REDONDO

M. Roca fotógrafo, calle de Fernán, 20, Madrid. Gran premio en la Exposición Internacional de Bruselas de 1911.

Rebeldía delictiva EL CANTERO Villaviciosa (ASTURIAS)

La cuarta plana de EL SOCIALISTA, órgano de la Unión General

A las Secciones y a sus afiliados.

Estimados compañeros: El considerable y constante crecimiento de la Unión General de Trabajadores, tanto en Secciones como en afiliados, hace que los instrumentos y medios de actualización de nuestro organismo nacional tengan que ampliarse y perfeccionarse en relación directa a las necesidades que siente cada día la organización obrera.

Ha llegado a tal punto el desarrollo de las fuerzas de la Unión, son de tal naturaleza y preponderancia los problemas que se nos plantean, que demandan una comunicación constante entre esta Comisión ejecutiva y los confederados. El movimiento obrero en España ha conseguido ser un factor vivo en la vida social, y ello reclama nuestra intervención, que cada día habrá de ser necesariamente más acentuada.

Por otra parte, la forma en que están planteadas las luchas sociales en estos tiempos exige que la voz autoritaria de la Unión General se deje oír en todo momento, ya para orientar en el terreno de la lucha económica a la enorme masa de trabajadores que sigue sus inspiraciones, ya para rectificar errores y evitar perjuicios, ya para contestar en todo momento a los requerimientos que se la hagan.

Para llenar dichas necesidades, sentidas más intensamente cada día, esta Comisión ejecutiva trató de la conveniencia de que nuestra entidad nacional dispusiera de un órgano de publicidad que sirviera de vehículo para comunicarnos constantemente con todos los confederados. A tal efecto, llevó la oportuna propuesta a la última reunión del Pleno del Comité nacional, verificada en el presente mes de enero. La proposición fue aprobada, y realizadas las oportunas gestiones cerca del Comité nacional del Partido Socialista, entidad propietaria del periódico diario de la clase obrera, hemos conseguido que nos sea cedida la cuarta plana de EL SOCIALISTA para que, como órgano oficial de las Sociedades obreras adheridas a la Unión General, pueda esta entidad nacional comunicarse diariamente con la clase trabajadora.

Advertimos, por tanto, a todas las Secciones y afiliados a nuestro organismo nacional que DESDE EL DIA 1.º DE FEBRERO PROXIMO la cuarta plana de EL SOCIALISTA es nuestro órgano oficial, y por él deberán enterarse de cuanto tengamos necesidad de comunicar a los confederados. El hecho de haber adquirido este órgano de publicidad diaria y la imposibilidad en que se halla la Comisión ejecutiva—por la enorme cantidad de trabajo y de dinero que ello supone—de comunicar privada y particularmente a las numerosas Secciones las constantes informaciones y noticias que hay que facilitarles para que estén enteradas de la marcha de la organización obrera, hace indispensable que todas las entidades afectas a la Unión General de Trabajadores se suscriban a EL SOCIALISTA, ya que a los infinitos méritos que abonan a este honrado galardón de la causa de los oprimidos úte desde ahora, la circunstancia de ser su plana cuarta nuestro órgano oficial en la prensa.

Y este requerimiento para que se adquiera y extienda EL SOCIALISTA no lo dirigimos sólo a las colectividades adheridas a la Unión General, lo dirigimos también a todas las entidades obreras y particularmente a todos los trabajadores asociados. Nadie que sea amante de la organización y quiera seguir el desenvolvimiento de aquello que le afecta como explotado debe dejar de leer diariamente EL SOCIALISTA, ya que en él han de publicarse cuantos documentos interesan a la marcha de las entidades que pertenecen a la Unión General, además de completas informaciones acerca del movimiento obrero nacional e internacional.

Todos cuantos pertenecen a la Unión están obligados individual y colectivamente a adquirir EL SOCIALISTA desde el día 1.º de febrero próximo, ya que su plana cuarta queda constituida en nuestro órgano oficial de información.

Trabajadores españoles: Contribuir al desarrollo del diario defensor de la clase obrera organizada es fortalecer nuestros instrumentos de defensa.

Madrid, 28 de enero de 1921.—Por la Comisión ejecutiva: FRANCISCO LARGO CABALLERO, secretario general; PABLO IGLESIAS, presidente.

Accionistas.

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes entries for Pamplona, Vega de Gordon, Turon, and Saint-Paul.

RESUMEN

Table with 2 columns: Category and Pesetas. Includes Donativos y suscripción permanente and Accionistas.

IMPORTANTE.—Toda la correspondencia se dirigirá al secretario general, Antonio García Quejido, Carranza, 20, principal, Madrid.

Nuestros muertos

Aurelio de la Riva

Ayer falleció en Madrid el que fué inteligente tipógrafo Aurelio de la Riva, Ramírez, gerente de la imprenta de don Bernardo Rodríguez.

nismo nacional que DESDE EL DIA 1.º DE FEBRERO PROXIMO la cuarta plana de EL SOCIALISTA es nuestro órgano oficial, y por él deberán enterarse de cuanto tengamos necesidad de comunicar a los confederados.

El hecho de haber adquirido este órgano de publicidad diaria y la imposibilidad en que se halla la Comisión ejecutiva—por la enorme cantidad de trabajo y de dinero que ello supone—de comunicar privada y particularmente a las numerosas Secciones las constantes informaciones y noticias que hay que facilitarles para que estén enteradas de la marcha de la organización obrera, hace indispensable que todas las entidades afectas a la Unión General de Trabajadores se suscriban a EL SOCIALISTA, ya que a los infinitos méritos que abonan a este honrado galardón de la causa de los oprimidos úte desde ahora, la circunstancia de ser su plana cuarta nuestro órgano oficial en la prensa.

Y este requerimiento para que se adquiera y extienda EL SOCIALISTA no lo dirigimos sólo a las colectividades adheridas a la Unión General, lo dirigimos también a todas las entidades obreras y particularmente a todos los trabajadores asociados. Nadie que sea amante de la organización y quiera seguir el desenvolvimiento de aquello que le afecta como explotado debe dejar de leer diariamente EL SOCIALISTA, ya que en él han de publicarse cuantos documentos interesan a la marcha de las entidades que pertenecen a la Unión General, además de completas informaciones acerca del movimiento obrero nacional e internacional.

Todos cuantos pertenecen a la Unión están obligados individual y colectivamente a adquirir EL SOCIALISTA desde el día 1.º de febrero próximo, ya que su plana cuarta queda constituida en nuestro órgano oficial de información.

Trabajadores españoles: Contribuir al desarrollo del diario defensor de la clase obrera organizada es fortalecer nuestros instrumentos de defensa.

Madrid, 28 de enero de 1921.—Por la Comisión ejecutiva: FRANCISCO LARGO CABALLERO, secretario general; PABLO IGLESIAS, presidente.

DESDE LA VEGA

Cómo proceden los sindicalistas en Asturias

REPLICA NECESARIA

LA VEGA, 28.—Damos por necesaria esta réplica, porque el Comité local de Sociedades obreras de La Vega (San Martín del Rey Aurelio) viene siendo objeto desde hace cuatro meses de constantes censuras y acusaciones que injustificadamente se le dirigen en "Solidaridad Obrera", de Gijón.

Creemos sinceramente que es digna de mejor causa la campaña que algunos desgraciados realizan contra honrados compañeros de aquella localidad. En efecto: nada mejor que la recta conciencia pudiera zanjar lo que en estos escritos se pretende ventilar; pero nos sentimos obligados a salir al paso y poner las cosas en punto de razón para satisfacción nuestra y de nuestros lectores.

En el mes de septiembre próximo pasado, este Comité—La Vega—había recibido una comunicación de los obreros panaderos de La Palma, comunicando que obra en secretaría, pidiendo domicilio para su Sociedad en esta Casa del Pueblo, a lo que se les contestó que se les aceptaría en dicho Centro previa presentación y examen de su reglamento; si éste venía a satisfacer las aspiraciones que nosotros ostentamos por la lucha de clases. Presentado que fué el reglamento, hubo de satisfacerlos, no obstante haber sido demorada la admisión (contra nuestra voluntad) por espacio de tres meses y por causas que sinceramente vamos a exponer.

Habida cuenta por este Comité de la disparidad de criterio que dividía a los obreros panaderos de Sama con los de San Martín, creyó conveniente ponerse al habla con ambos factores, llevando la persuasión al ánimo de todos, para evitar una ruptura que, al fin y a la postre, no había de reportar utilidad ninguna. Tres meses de gestiones para llegar al fundamento de las razones expuestas, oyendo el pro y el contra de todos, pesando, meditando, aquilando, comparando y deduciendo, para después colgarnos el samborino...

El hecho de que los panaderos de San Martín se encuentran instalados en esta Casa de Sociedades obreras, obra de ellos y de la razón que los asiste; siya es la inequívoca; ninguna voluntad hemos recalcado; hemos sido neutrales; y por su línea de conducta observada hasta la fecha merecen nuestro bienplácito como excelentes compañeros.

Hoy, pues, que se les considere traidores a nuestra causa, toda vez que nosotros podemos afirmar que en una reunión trabaja entre patronos y obreros panaderos la misma Comisión de Sama la reconoció que no existía conflicto entre los dueños de la panadería La Palma y sus operarios.

A pesar de haberlo reconocido así, los panaderos de Sama continuaron su campaña de imposturas y calumnias contra este Comité de La Vega.

El Comité mandó una réplica a "Solidaridad Obrera", de Gijón, en la que se contestaba al "Duende de los Panaderos" réplica que no se insertó, porque de serlo dejaba en mal lugar al "pontoso Duende". Y, en cambio, a renglón seguido de varias evasivas, nos endilga "unas cuantas lecciones", que por su calidad y contenido son dignas de tener en cuenta. Dicen así: "Nosotros consideramos amarillo a quien desgloriándose del Sindicato forma una confederación..."

DESDE MIERES

UNA CONFERENCIA

Moisés Sánchez Gall explicó una conferencia de doctrina socialista. El numeroso público que concurrió al acto aplaudió con entusiasmo y repetidas veces al disertante. Esta es la primera conferencia de la serie de ellas organizada por la Agrupación Socialista.

EN PRO DE LA CULTURA

Los camaradas del ramo de la construcción han votado 300 pesetas para el sostenimiento de la escuela del Centro obrero.

DEFENDIENDO A VIÑUELA

Constantemente recibe la Comisión pro Viñuela adhesiones de entidades obreras dando aliento para sostener la campaña en defensa del camarada Viñuela. Entre las Sociedades que votaron cantidades para los fines mencionados figuran los Dependientes de comercio, 200 pesetas; Cooperativa obrera, 100; Juventud Socialista, 25; y Sociedad de Profesionales y oficios varios, 25.—Corresponsal.

"ESPANA"

El número de esta revista que hoy se pone a la venta pública el siguiente sumario: Voz que clama en el desierto, por Ga-

rancho aparte, con el fin de hacer daño a la colectividad antes constituida." Y sigue: "La Unión General de Trabajadores ha obrado mal al ingresar en su seno a los disidentes del Sindicato de panaderos asturianos." ¡El clamor, amigos! ¡Quién pretende absorber a la Unión General de Trabajadores? ¡Quién ha formado rancho aparte en el Sindicato de panaderos asturianos, que realmente hoy no existe por haberle cambiado la etiqueta por el de Alimentación? ¡Quién formó rancho aparte a los Sindicatos de la construcción, al metalúrgico de Asturias, al Sindicato minero asturiano, al leonés, al palentino, al vizcaíno y metalúrgico de Bilbao, y tantos otros que tenemos en cartera? ¡Oh, santa hipocresía!

Si los panaderos de La Palma hubieran pedido su ingreso en el Sindicato de la Alimentación no hubiera habido litigio; todo se hubiera arreglado. He ahí el verdadero caballo de batalla.

Se ha pretendido engañar a las Sociedades del Centro obrero de La Vega con mixtificaciones y ambigüedades sin éxito, toda vez que es nuestra norma, como siempre, amoldarnos a la realidad de las cosas, sin que para ello sirvan espejismos, prismas ni doraduras.

Vista la decepción sufrida por algunos seguidores a la nueva usanza, podemos colegir el porqué aparecen en "Solidaridad" párrafos como los siguientes:

"Seguramente los arrastrados movimientos de los que marcan el compás de marcha en la Casa o Federación últimamente dicha nos les han dejado comprender la unidad de sus actos y la derivación de los mismos. ¡Ah, camallas! Yo os acusó como culpables de mi encausamiento y el de mi buen compañero."

Nosotros creemos de buena fe que semejantes distorsiones son el producto de una aberración del entendimiento y no de un estado de ánimo sereno ni una razón escarificada; no obstante, creemos firmemente que el tiempo y nuestras sinceras manifestaciones habrán de eximirnos de inculpaciones indebidas.

No es exacto que en la Casa del Pueblo de Sama se acordó de acuerdo con la Sociedad de panaderos del mismo punto, ni tampoco lo están los panaderos de San Martín y Laviana.

En lo que se refiere Nicolás Suárez, desde la cárcel de Oviedo, que si un te Iglesias puede decirle los motivos que éste tuvo para no entregar a su debido tiempo una carta, es una verdadera impostura, pues al compañero Iglesias no le fué entregada semejante misiva, ni podrá afirmarlo de ante de él persona alguna.

Con qué derecho insinúa y por qué conducta cabe el tal Nicolás que las actas del Comité local de La Vega no fueron levantadas verdaderamente? Aquí todos estamos libres de pecado, y los únicos que no tienen derecho a acusar ni hablar de pecados son los que, teniendo a su disposición una Agencia de colocaciones, que inmoralmente de ella sacaban producto a costa de los su trabajo, se revelaban airados por habérselos evaporado.

Conste, pues, que nuestra conducta está plenamente justificada, y vuestras voces se perderán en el espacio sin fin dirección a la luna.—EL COMITE.

El Arca de Noé. Corredera Baja, 39. Papelería. -- Objetos de escritorio. Manufactura de libros rayados, Copiadores de cartas, clasificadores, carpetas para la correspondencia, tintas, plumas y lapiceros, de las mejores calidades.

Cooperativa Socialista Obrera de Eibar. Esta Sociedad garantiza la pureza, peso y medida de todos sus géneros. Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbones.—Sursales: Bidebarrieta, Arragueta 3; Cañentón 18; Bidebarrieta, 8.

Ron MULATA Cognac SERRES Anís COVADONGA R. Vega. GIJON. PREFERIDOS POR EL PUBLICO